

## Desempeño económico dependerá del presupuesto aprobado: industriales (El Financiero 12/10/10)

Desempeño económico dependerá del presupuesto aprobado: industriales (El Financiero 12/10/10) Isabel Becerril  
Martes, 12 de octubre de 2010 Acotado margen de maniobra para afrontar la desaceleración. Llamam a legisladores a no perder el tiempo en "parchecitos". Pide Concamin no distorsionar el andamiaje fiscal. - Sería un grave error encoger la cobija presupuestal de los estados De lo que aprueben los legisladores en el Presupuesto de Egresos y Ley de Ingresos 2011 dependerá el ambiente para los negocios y el margen de maniobra para afrontar la desaceleración que ya se vive, sentencia el sector industrial del país. Hace un firme llamado a diputados y senadores para no perder el tiempo en "parchecitos" o ajustes de impuestos, que responden más a la lógica de la revancha política que a la búsqueda del verdadero bienestar colectivo. "Legisladores, los exhortamos a cumplir cabalmente con la tarea que les corresponde: mantener un ambiente propicio para el desarrollo nacional." La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) señala que el mejor camino comienza con el debate serio y el diálogo incluyente; hay que desechar medidas populistas que sólo agravarán la delicada situación de las finanzas públicas. Si los legisladores desean ajustar la política tributaria, que lo hagan en forma integral, atendiendo el interés del país e impulsando una verdadera reforma tributaria. De no ser ese el objetivo, les pide entonces no distorsionar más el andamiaje fiscal, y "déjennos trabajar en paz para afrontar la desaceleración de la mejor manera posible". En su análisis mensual Pulso Industrial pone énfasis en que México no es inmune a la pérdida de dinamismo del mercado estadounidense, y lo preocupante es que la desaceleración económica, que ya empezó en nuestro país, durará hasta el primer trimestre de 2011. Precisa que en el séptimo mes del año la contracción del personal en la industria manufacturera aumentó 5.2 por ciento respecto a julio de 2009. En cuatro de sus 21 especialidades disminuyó el personal; en cinco más no se reportaron cambios o el aumento fue apenas perceptible (inferior a 1 por ciento), y en las 12 restantes se logró mantener el incremento del empleo. Oportunidades La Concamin estima que en el primer trimestre el Producto Interno Bruto (PIB) creció 4.1 por ciento respecto a igual periodo de 2009, y 3.4 por ciento la producción industrial. Paradójicamente, la recuperación de nuestra economía se apoyó en la reactivación estadounidense, y ahora la pérdida de dinamismo en el vecino del norte nos costará altura y velocidad. El 2010 será un año marcado por la desaceleración iniciada en la segunda mitad del año, y que se extenderá hasta marzo de 2011, subraya el organismo que preside Salomón Presburger. Y aunque la industria modera su crecimiento -debido al descenso de la demanda externa y al lento avance del consumo nacional-, todavía dispone de áreas de oportunidad para invertir, hacer negocios y crecer. Para la Concamin, el país cuenta con defensas para enfrentar la desaceleración económica de EU, las cuales impedirán un nuevo tropiezo económico y serán cruciales para acelerar el paso: Mercados financieros estables, finanzas públicas bajo control, un tipo de cambio sin sobresaltos, elevadas reservas internacionales, bajas tasas de interés, recuperación del empleo, sectores aún en crecimiento, inflación moderada, recuperación de las remesas, un riesgo país bajo, inversión extranjera en ascenso, y un cómodo perfil de pagos de la deuda externa. Resolver los temas pendientes y mejorar la competitividad y el ambiente para los negocios, insiste, son factores clave para acelerar el paso y sostener el ritmo.